

REPUBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE LEBU

REUNION DE CONCEJO N° 9

Siendo las 16:00 horas del día Martes 14 de Enero de 1997 se da comienzo a la sesión N° 09 del Concejo Municipal, la cual es de carácter ordinaria, están presentes el señor Alcalde Titular don Aldo Pinto Candía y los Concejales señores Abel Peña Peña, Juan Pozo Alvarez y Patricio Rocha Manrique.

También están presente la señorita Fabiola Gajardo Secretaria de Actas, el señor Patricio Figueroa a cargo de la grabación y el Secretario Municipal en su calidad de Secretario del Concejo.

La tabla a tratar en esta reunión es la siguiente:

- 1.- Lectura al Acta Anterior.
- 2.- Lectura de Correspondencia.
- 3.- Informe del Presidente.
- 4.- Puntos Varios.

Comienza la sesión el señor Alcalde cediendo la palabra al Secretario, quien procede a leer el Acta de la reunión anterior N° 8 del 7-01-97 la cual se aprueba con la siguiente observación: El señor Alcalde dice que quien gestionó conseguir el avión de la Fach fue el Concejal señor Patricio Rocha, a través del Diputado señor Jaime Rocha, facilitando así el traslado de los estudiantes de Odontología que realizarán trabajo de verano en Isla Mocha el Domingo 19, también estará disponible otro avión que ayudará en el traslado del equipamiento para instalar una Clínica Dental. Prosiguiendo el Alcalde dice que el viajará en compañía de la señora Milagro Campos Jefe de Dideco, la señora Teresa Machmar Jefe Depto. Salud Municipal y el señor Alfredo Venturelli Jefe de Gabinete quedando un lugar disponible, además dice hacer un gran ahorro en no pagar estos vuelos, y agradece las facilidades que van en bien de la alejada Isla Mocha.

Tomando lo anterior, los Concejales piensan que la presencia del Cuerpo de Concejales de la Comuna, sería una buena instancia de acoger inquietudes de la gente isleña. Es así que se acuerda contratar un vuelo al Piloto señor Paul para el Lunes 20 a las 9:30 horas para los concejales señores Peña, Pozo y Rocha, viajando el Concejal señor Matamala con el Alcalde.

Luego, en otro punto se procede a leer la correspondencia recibida:

- 1.- De la Tenencia de Carabineros de Laraquete, quienes solicitan Subvención para compra de Combustible de los vehículos policiales.
- 2.- De la Unidad Vecinal N° 3 del Sector Cornelio Saavedra, quienes formulan invitación al señor Alcalde y concejales para reunión y visita en terreno el día Martes 21-01-97 a las

19:00 horas.

Se acuerda ir ese día despues de la reunión de Concejo.

3.- Del señor Luis Morales, encargado del Corralón Municipal, quien invita al Alcalde y Concejales a visitar el Corralón.

Se acuerda ir hoy finalizada la reunión.

4.- Del Club de Diabéticos de Lebu, quienes hacen llegar solicitud de materiales, previamente inspeccionados por un inspector de Obras, ascendiendo a \$ 804.133 incluida la mano de obras.

5.- Del Grupo Folclórico Chillehuen de Lebu, quienes reiteran solicitud de Aporte económico, más detallado.

El Secretario entregó a cada miembro una copia del Acuerdo de Protocolo de la Asemuch, enviado por la Asociación Chilena de Municipalidades informando lo acontecido en la conversaciones de la comisión tripartita. además informa que el Concejal Matamala se encuentra en la ciudad de Quellón en un Seminario por esta semana.

Retoma la palabra el señor Alcalde proponiendo que ingrese a la sala el señor Melin, quien espera fuera de la sala.

Ingresa el señor Melin acompañado de dos personas y expone lo siguiente que el monto entregado en su carta incluye alimentación, hospedaje y traslado de Santiago a Lebu de los exponentes de esta Feria Internacional de Culturas Indigenas. además esta instancia es propicia para que Lebu muestre sus raíces y sea un atractivo turístico.

El Alcalde consulta si en el Liceo Politécnico se podría hospedar, claro rebajando costos, ya que, también hay un ingreso considerado para su mantenimiento.

El Concejal Peña interviene felicitando el esfuerzo que pone en esto el señor Melin, proyectar a Lebu como un lugar turístico y que su gente sienta que las raíces son parte de la historia de Lebu.

El Alcalde dice preocuparle el costo y cual sería la ayuda que prestarían las otras instituciones que apoyarían esta iniciativa, aduciendo el señor Melien que ellos en este instante necesitan saber si estan dispuestos a ayudarlos y de ahi partir poniendo montos a las otras partes. El concejal Rocha dice estar de acuerdo y ver en detalles cuánto es el costo final. El Concejal Pozo dice también estar de acuerdo y quiere que esta actividad incluya a toda la gente para nosotros también aprender.

Es así, que se acuerda ver el tema con detención y dar una respuesta en la semana, corroborando el señor Alcalde que quiere que esta actividad logre poner a Lebu como una ciudad tradicional y característica en lo turístico.

Se retira el señor Melin y acompañantes de la sala de sesiones, ingresando el señor Lautaro Melita Secretario de Secplac.

El Concejal Peña pide la palabra diciendo que el recibió correspondencia de los vecinos del sector de la calle Rioseco y de los pobladores de Los Filtros. El Alcalde dice haberla recibido también y derivarla la primera al depto. de Tránsito y la otra al depto. de Obras, (El Secretario dice desconocer el tema), comentando que se esta tratando de solucionar y se estaría enviando carta a los vecinos del sector de Rioseco.

El Concejal Peña dice que la acción de carabineros en este último tiempo ha sido lucirse en sacar Partes, siendo una mala imagen para el turista que ingresa a la ciudad sin contar con la prepotencia que actúan al emitirlo. Otro punto es la colocación de letreros en las diferentes calles de Lebu, habiendo conductores con esto afectados, sobre todo en las descargas de camiones, haciendo mención de un Decreto Alcaldicio de 1993.

El Concejal Rocha manifiesta su inquietud con respecto a la calle Rioseco, ya que, es imposible estacionarse al momento de ir de compras, teniendo que estacionarse a una o más cuadras del sector de la Feria Libre. Otros puntos que hacen peligroso transitar por esta calle dice el Concejal Pozo y Peña es el gran número de paraderos de taxis, que es una verdadera competencia y carrera a gran velocidad por ganar pasajeros y el caso de los propietarios de triciclos, que no tienen ninguna consideración con el transeúnte.

A todo lo anterior el Alcalde dice que la gente Lebulense, tiende a quejarse por todo sin esmerarse en pensar que muchas privaciones o reglamentos nos conllevan a salir de la mediocridad, y solo en pensar en Concepción, nadie ingresa al Centro de esa ciudad a comprar o hacer trámites en vehículo. Ahora bien, Lebu no quiere competir al nivel de ciudades grandes pero sí mirar a futuro y lo que queremos proyectar como ciudadanos, no pensando en las comodidades de unos pocos, sino no vamos a llegar a ninguna parte.

En el caso de la calle Rioseco existe un problema en el bandejón central que con urgencia necesita reparación, dice el Alcalde, además lo de la doble vía, que según el Arquitecto debiera ser en una dirección, sin contar la diferencia de anchura en las arterias de dicha calle. Y por otro lado en calle Bello y Latorre existe todavía camino de tierra estando a una cuadra de la Plaza de Armas.

Entonces después de ver los problemas existentes, los concejales ven qué priorizar y que la gente note que se ésta haciendo algo en relación a los problemas planteados. Acordándose construir más letreros atractivos y más altos, también se pide al señor Melita ver costo para arreglar el bandejón central de Rioseco, en cuanto a Carabineros se pide al secretario solicitar entrevista con el Capitán de Carabineros para el Jueves 16.01.97 y por la mañana se ponen de acuerdo para ir a visitar a la delegada de Serviu a las 10:00 horas, los Concejales señores Peña, Pozo y Rocha.

Pasando a informe del Presidente, el alcalde dice que los trabajos del camino acceso al Muelle Fiscal están en marcha, pudiendo ya pasar vehículos hasta el mismo Muelle, también dice haber visto en terreno, el Concejal Peña, las faenas y haber observado el mal estado del Muelle existiendo un peligro para la gente que tiende a visitar este lugar. A lo que el Alcalde informa que se están colocando letreros con indicación de Peligro.

A modo de sugerencia se propone enviar a la Empresa Pawyc Ltda. una carta solicitando nos reparen el Muelle a modo de agradecer los beneficios obtenidos por las Obras adjudicadas en Lebu, quedando en manos del Secretario, enviar carta al señor Luis Yaconi.

Prosiguiendo, el Alcalde informa que respecto a la Escuela de Junquillo, el Gobierno Regional financiará el costo del nuevo estudio, haciendo notar que hubieron problemas en esto, pero fué de gran ayuda el que él haya solicitado investigación sumaria.

En relación al Vertedero se solicitó un plazo y gente que pudiera ayudar en ver un Proyecto para solucionar correctamente esta situación.

El señor Melita solicita la palabra informando que los dineros de los proyectos están llegando, pasamos así a puntos varios, y que ayer se realizó una reunión con un representante del Fosis y funcionarios municipales, entregándose \$ 182.000.000.- para los Programas entre todos A y B, P.D.J y A.P.R. siendo favorecidos los jóvenes y campesinos.

Además solicita el señor Melita que en esta reunión se pudiera quedar aprobado ciertos ítem que se necesitarán para agilizar proyectos. Tomándose el siguiente acuerdo:

ITEM	DESCRIPCION	\$
31.68.001	Desarrollo Turístico de Lebu	250.000.-
31.68.005	Mej. Areas Verdes de la Comuna	1.000.000.-
31.68.008	Juegos Infantiles Diversos Sectores	3.000.000.-
31.68.004	Proyectos con aporte de la Com.	2.000.000.-

HOJA Nº 5 DEL ACTA Nº 9 DEL 14-01-97

Se solicita al Secretario realizar Convenio del Quiosco Turístico en Cerro Alto con la Municipalidad de Los Alamos.

El señor Melita informa de un proyecto de la señorita Angélica Sáez que consiste en realizar Gimnasia Aeróbica para el Adulto Mayor como Programa Social, se estudia pero se ve demasiado elevado el costo, dejándose para la próxima reunión.

El Alcalde consulta por pintura e instalación de ventanas en el Edificio Municipal, respondiendo el señor Melita, dice que el dueño de la Empresa ha tenido problemas de tipo financiero, regularizando eso si a la brevedad esta situación. El Secretario consulta si hay ampliación de contrato, quedando por verlo.

Por último, se reitera la solicitud de audiencia con el Capitán de Carabineros para el Jueves 16 a las 17:00 horas.

Sin más que tratar se finaliza la sesión a las 18:45 horas.

**ALDO PINTO CANDIA
PRESIDENTE**



**ABEL PEÑA PEÑA
CONCEJAL**



**JUAN POZO ALVAREZ
CONCEJAL**



**PATRICIO ROCHA MANRIQUE
CONCEJAL**



**GUIDO FIGUEROA CERDA
SECRETARIO DEL CONCEJO**

MUNICIPALIDAD
Secretario
Concejo
Municipal
LEU